



ECOS DE LOS EXPORTADORES

De varios pueblos exportadores de la zona murciana, nos han remitido notas y datos, instándonos con empeño para que los hagamos constar en este libro. Son las quejas y lamentos del productor y del exportador, que ansian se remedien pronto las deficiencias más dañosas de los transportes ferro-viarios para los productos agrícolas.

Con gusto los complacemos, transcribiendo esos antecedentes que reflejan con sus propios y negros colores la situación triste del exportador y las no menos tristes consecuencias para los productores de la tierra.

MURCIA

Se quejan, primeramente, de la enormidad de las tarifas, que no permiten exportar más que los frutos tempranos y cuando se pagan muy caros en el mercado de Madrid.

Con el itinerario y plazo marcado á la pequeña velocidad, no pueden exportarse la mayoría de los frutos, ni tampoco concurrir á importantes mercados del Norte de España, Castilla y la Mancha, pues los géneros no pueden resistir muchos días envasados, ni pagar tampoco las tarifas de doble pequeña y gran velocidad.

Se quejan además del mal trato que se dá á las mercancías por no haber siempre material adecuado para el embarque, y piden que se les conceda gratis el retorno de los en-

